EUROPA EN ACCIÓN

¡Lo que la Unión Europea hace por ti cada día!

NUEVA ERA DIGITAL

PROYECTOS Y MEDIDAS DE LA UNIÓN EUROPEA

Medidas para una nueva Era Digital

La innovación tecnológica está transformando con rapidez en todos los ámbitos de la vida moderna, desde la educación hasta la protección social.

La Unión Europea debe adaptarse a estas circunstancias para asegurar que sus ciudadanos, industria y economía tienen las capacidades necesarias para desarrollarse en el entorno actual y para ello ha puesto en marcha programas que plantean medidas y soluciones a los retos que el desarrollo de las nuevas tecnologías supone para todos.



Se estima que en la actualidad hasta el 90% de ciertas funciones laborales exigen la necesidad de competencias digitales.

El Mercado Único Digital y EU4Digital

En el año 2015 fue propuesta la **Estrategia para el Mercado Único Digital**, cuyo objetivo es lograr que la economía, la industria y la sociedad europeas aprovechen plenamente la nueva era digital. Desde su puesta en marcha ha conseguido logros tan relevantes como el final de las tarifas de itinerancia, la modernización de la protección de datos, la portabilidad transfronteriza de los contenidos en línea y el acuerdo de liberar el comercio electrónico poniendo fin al bloqueo geográfico injustificado.

De forma conjunta a este programa se ha creado la iniciativa **EU4Digital** que apoya la transformación digital y la armonización de los mercados digitales en los países incluidos en la Asociación Occidental*. Su objetivo es extender los beneficios del Mercado Único Digital de la UE a los países socios orientales, con ello desarrollará una economía y una sociedad digital más fuertes, se generarán más empleos y crecimiento económico, se apoyará a las empresas y se mejorará la calidad de vida de los ciudadanos de la Asociación Oriental.

*La Asociación Oriental (AO) es una dimensión oriental específica de la Política Europea de Vecindad, lanzada en 2009. Su objetivo es fortalecer y profundizar las relaciones políticas y económicas entre la Unión Europea, sus Estados miembros y seis países socios de Europa del Este y el Cáucaso Sur: Armenia, Azerbaiyán Bielorrusia Georgia Moldavia y Ucrania



EUROPA EN ACCIÓN

¡Lo que la Unión Europea hace por ti cada día!

Programa Europa Digital

Esta iniciativa de financiación de la UE cuenta con un presupuesto total superior a 8.100 millones de euros para el periodo 2021-2027 y su objetivo primordial es impulsar la transformación digital de las empresas, la ciudadanía y las administraciones públicas europeas.

El programa surge como respuesta a la creciente dependencia de Europa de soluciones tecnológicas externas y las vulnerabilidades reveladas por la pandemia de COVID-19 y la guerra en Ucrania, buscando reforzar la soberanía digital de la Unión.

La financiación se destina estratégicamente a capacidades clave como la supercomputación, la inteligencia artificial, la ciberseguridad y el desarrollo de habilidades digitales avanzadas, con el fin de garantizar una amplia implementación de la tecnología en toda la economía y la sociedad.

El programa se alinea con la estrategia de la UE, la "Brújula Digital 2030", y trabaja en coordinación con otros fondos europeos, además, ha evolucionado para incluir un nuevo ámbito crucial: la financiación de semiconductores en consecuencia de la Ley de Chips para Europa, con el fin de abordar la escasez y promover el desarrollo de capacidades en esta tecnología vital.

Esto subraya el papel del proyecto no solo en la implementación tecnológica, sino también en la creación de una infraestructura digital fuerte e independiente en la UE.





Elaborado por Marta Lumbreras Celiméndiz



